

A Plouzané, les collégiens de Victoire-Daubié se mobilisent pour la cause animale

Ouest-France le 24 mars 2024

Les élèves du collège Victoire Daubié, à Plouzané (Finistère), vont réaliser un reportage à la Société protectrice des animaux (SPA) de Crozon pour mettre en lumière une cause qui leur est chère : le bien-être animal.



Les collégiens de Victoire Daubié, à Plouzané (Finistère), à l'origine du projet de reportage sur la maltraitance animale avec Pierre Rioualen et Damien Tremintin. | OUEST-FRANCE

À Plouzané (Finistère), ils sont une quinzaine d'élèves de 6^e et 4^e du collège Victoire Daubié à prendre les choses en main. À la suite d'un débat organisé à l'espace jeunes du centre Eric Tabarly sur le thème de la violence faite aux animaux, ils ont voulu agir et créer un projet concret. « C'est une problématique que l'on met sans doute au-dessus de toutes les autres. Si on maltraite un animal ou qu'on l'abandonne, ça en dit long sur l'humain... », commente le jeune Antonin.

Des ateliers pour découvrir les métiers de l'audiovisuel

Encouragés et conseillés par Pierre Rioualen, référent jeunesse au centre social, ils se sont rapprochés de l'association d'éducation populaire TGB, Télévision Générale Brestoïse, qui propose des ateliers pour découvrir les métiers de l'audiovisuel et le traitement journalistique. « Cette première étape a pour objectif de les rendre autonomes sur la technique audiovisuelle avant de se rendre mi-mai au refuge SPA de Crozon pour y interviewer les bénévoles », explique l'animateur.

« Aujourd'hui, nous annonçons aux élèves que le projet est accepté par le directeur du collège. Nous les accompagnerons tout au long de sa concrétisation, notamment dans sa phase de financement », complète Damien Tremintin, conseiller principal d'éducation du collège et enthousiaste à l'idée de voir ces adolescents s'investir autant.

« Faire découvrir l'organisation d'un projet de A à Z »

Afin d'autofinancer l'entièreté de cette action, notamment l'hébergement et déplacement, les quinze adolescents vont organiser un grand kig ha farz, le 20 avril. Christiane Philippot, la reine du kig ha farz, sera aux fourneaux pour l'occasion. « Mais les jeunes savent déjà qu'ils devront se lever tôt pour éplucher les légumes ! Il y aura aussi cette démarche d'aller ensemble auprès des commerçants pour trouver des produits à moindre coût, voire gratuits, ainsi que la vente de tickets auprès de la population », continue Pierre Rioualen avant de conclure : « Nous avons l'habitude de travailler avec la boucherie Loaec pour ce genre d'événements. L'idée pour nous est d'encadrer les jeunes, mais aussi de leur faire découvrir tout ce que contient l'organisation d'un projet de A à Z qui a en plus valeur d'engagement politique et citoyen. »

Lorsque le reportage sera réalisé et monté en juin 2024, la troupe va le diffuser au sein du collège et espère montrer son travail au plus grand nombre lors d'événements culturels dans la commune.

Renseignements pour commander le kig ha farz auprès du centre social Eric Tabarly, 4, rue Anatole le Braz. Contact : tél. 02 98 45 42 42.